
 

 

    
ETAT CIVIL :  
Décès de Mme NORBERT Juliette le 02 février 2019. 
Nous adressons nos sincères condoléances à la famille. 
 
 
 

AGENDA : 
11 août : Fête patronale (organisée par le foyer des jeunes) 
15 août : Embrunman  
22 août : Conférence sur le mandement à Puy Sanières (par 
Jean-Claude DOU) 
21 septembre : Soupe aux livres à Puy Sanières (association 
Apuyscultures) 

 

L’ECHO  DU  MONT  GUILLAUME 
Bulletin Municipal de PUY ST EUSEBE  

Août 2019 

L’église de Puy Saint Eusèbe 

Construction 1505-1530 

Altitude 1290 m 

INFOS MAIRIE   :  
Nouveaux horaires d’ouverture: 
Lundi : 9h - 12h et 13h30 - 16h30 
Mardi : 13h30 - 16h30 

Mercredi : 13h30 - 16h30 

LE MOT DU MAIRE 
Bonjour à toutes et à tous, 
La commission communication s’est remise au travail en ce 
début d’été pour vous proposer ce nouveau bulletin semes-
triel et je l’en remercie. 
Plusieurs sujets auront bien occupé l’équipe municipale pen-
dant ce premier semestre 2019. 
Comme vous le savez à peu près tous, l’eau potable du sec-
teur l’Eglise-Les Pins a été impropre à la consommation suite 
aux très violents orages de début juillet. Le problème a été 
résolu très rapidement mais nous avons dû attendre une 
semaine avant que l’ARS ne refasse des prélèvements et 
donne son feu vert. 
Depuis mi avril notre secrétaire  est en arrêt de travail. Dans 
un premier temps, plusieurs d’entre nous ont donc fait des 
permanences à la mairie, puis Sophie SEARD a bien voulu 
compléter son temps de travail pour nous dépanner et de-
puis une semaine nous avons Carol FABUREL en CDD com-
plémentaire. Un grand merci à Sophie et bienvenue à Carol. 
Le projet pôle mairie - salle polyvalente - école est toujours 
au stade étude. En effet, en plus de la création obligatoire 
d’une nouvelle zone humide, la préfecture nous impose une 
étude pluriannuelle de notre capacité financière : notre bud-
get prévisionnel d’investissement dépassant de plus de 
150% les budgets des années précédentes qui étaient mini-
mes. 
La Région qui gère maintenant les transports scolaires impo-
se de nouvelles contraintes qui sont pénalisantes pour les 
parents de nos petites communes. En effet, alors que nous 
avons installé de nouveaux abris il y a peu, un arrêt ne pour-
rait exister qu’à partir de 5 élèves. De plus la distance mini-
male à partir de laquelle un enfant peut bénéficier du trans-

 

Il est conseillé aux familles impactées par ces nouveautés 
de faire une demande de dérogation auprès de la région et 
de contacter la mairie afin que nous appuyions ces dossiers. 
L’école intercommunale accueille quand à elle de plus en 
plus d’enfants. Nous devrions approcher la quarantaine d’é-
lèves à la rentrée. Régis travaille seul dans les classes depuis 
plusieurs jours pour entretenir et aménager au mieux le 
bâtiment. Ne vous étonnez donc pas si vous le voyez un peu 
moins dans les hameaux. 
Début juillet nous avons effectué la journée de prestations 
sur les chemins communaux mais je déplore le manque de 
participants. Ce sont par ailleurs souvent les mêmes person-
nes qui prennent du temps pour la commune. Malgré tout, 
le travail effectué depuis 6 ans est bien visible et ces jour-
nées ont permis de tisser des liens entre habitants. 
Je vous rappelle enfin que vous pouvez toujours consulter 
notre site (http://www.puysainteusebe.com/) et nous ap-
porter vous aussi des informations. 
Et pour finir, je vous souhaite un bon été à Puy St Eusèbe. 

 
Gustave BOSQ 



 

 

FETE DE L’ASCENSION 2019 à PUY SAINT EUSEBE 
 

 

Cette fête inter-paroissiale qui regroupe les 
14 paroisses du secteur Embrunais-Savinois 
a eu lieu cette année à PUY SAINT EUSEBE. 
 

Elle se déroule chaque année dans une pa-
roisse différente du secteur. 
Chez nous, elle avait eu lieu en 2002 dans 
le terrain de camping de J. BERTHIER, sous 
une pluie battante. 
 

Ce jeudi  30 MAI 2019, deux grandes tentes 
ont été installées au hameau du Villard 
pour recevoir les paroissiens. 
Dès 9 heures du matin, café, thé et jus de 
fruits accompagnés de biscuits et viennoi-
series, accueillaient la bonne centaine de 
personnes venues des 4 coins du secteur. 
Le Père André BERNARDI, entouré de Jean Pascal CASANOVA, diacre et de Monseigneur André LEONARD, archevêque en 
retraite en résidence à SAVINES LE LAC, célébrait la messe à 10h30. 
Au cours de cette célébration un temps de partage était proposé. Les paroissiens pouvaient s’exprimer par écrit sur les dif-
ficultés de l’Eglise en ce moment et étaient invités à faire des propositions pour l’avenir. Cet échange a été très apprécié. 
 

Vers 12H30, un apéritif offert par la commune était servi par quelques membres du Conseil Municipal. 
Ensuite chacun a pu trouver une place autour de grandes tables pour partager  le repas tiré des sacs avec ses amis et dé-
guster les desserts mis en commun. 
Quelques personnes ont profité de cette journée pour découvrir la Chapelle Saint Jacques au Villard ou pour visiter notre 
église du 16ème. 
En fin d’après-midi, tout le monde est reparti heureux d’avoir participé à cette journée conviviale et inondée de soleil. 
 

APUYSCULTURES 
 

En Avril 2019, l’association Apuyscultures a organisé pour la quatrième année 
consécutive les journées textiles : « Et si on causait textiles » 
Ce fut aussi l’occasion d’une nouvelle collaboration avec l’école des Puys grâce aux 
poupées réalisées par les enfants et vendues lors de l’exposition. Merci aussi à 
l’association des parents d’élèves. Nous attachons beaucoup d’importance à ce 
partenariat qui permet de créer du lien dans nos communes. 
Malgré la neige et des contretemps de dernière minute, la qualité des œuvres ex-
posées ont ravi le public et nous préparons déjà la mouture 2020…. 

Le 21 Septembre 2019, nous orga-
nisons « La soupe aux livres » avec 
les éditions Paroles, d’Artignosc 

sur Verdon. Occasion unique et exceptionnelle de découvrir les nouveautés 
de cette maison d’édition et de participer à la scène ouverte pendant la-
quelle chacun peut s’exprimer avec ce qui le fait vibrer : Lecture, chant, 
danse….. 
 
Enfin, l’équipe de l’association réitère son profond désir d’accueillir idées 
et suggestions et d’œuvrer en  harmonie avec les autres associations et 
toutes les personnes créatrices de liens….. 

Chaleureuse ambiance aussi lors de la soirée tropicale 
avec Luc et Niamar... 



 

 

 
FETE DE L’ECOLE 

 

Ce samedi 29 juin s’est déroulée la fête de l’école des Puys. 
 

Le matin nous avons pu assister au spectacle des enfants ani-
mé par «Marguerite » dans une salle comble. Un spectacle 
riche en émotions, sur le thème de l’éveil musical (Merci 
Adeline), de l’écologie et des interactions entre êtres hu-
mains. 
 

Nous avons pu honorer, à l’occasion de son départ, Josiane 
PARIS, notre ATSEM qui est présente depuis 18 ans auprès de 
nos enfants, leur prodiguant amour et tendresse. 
 

Ensuite, les familles, les institutrices, les employées et les 
élus du SIVU se sont retrouvés pour un apéritif convivial of-
fert par le SIVU et un barbecue préparé par l’Association des 
parents d’élèves. 
 

L’après midi nous avons assisté au spectacle «les petites vo-
leuses» de la compagnie «Histoire de» : spectacle, contes et 
Pop Up avec Fanny FAREL qui a captivé petits et grands. 
 

Ces animations ont été offertes par l’Association des parents 
d’élèves. Puis la journée s’est prolongée tard dans la soi-
rée….dans une très belle ambiance. 

 

Nous proposons, à nouveau, à tous les parents de venir nous rejoindre, dans cette dynamique renouvelée, au sein de notre 
association. Un grand merci à l’équipe enseignante et aux agents communaux qui s’occupent de nos enfants tout au long de 
l’année. 

L’Association des Parents d’Elèves 

JOURNEE DE PRESTATIONS : SAMEDI 6 JUILLET 2019 
 

Une petite vingtaine d’habitantes et habitants du village se sont retrouvés 
à 7 h du matin au Villard ce 6 juillet. 
La vague de chaleur était certes terminée mais cela n’a pas empêché les 
gouttes de «couler» dès 10 heures. 
Comme les années précédentes plusieurs équipes se sont formées. Cer-
tains avec pics, pelles et pioches, d’autres avec débroussailleuses, séca-
teurs, coupe haies et tous avec de la bonne volonté et dans la bonne hu-
meur. 
L’épave de véhicule qui encombrait la combe sous Cortez depuis fort long-
temps a été enlevée, des revers d’eau ont été faits ou refaits et les buis-
sons coupés sur les chemins : du Villard à l’Eglise, des Marins à Clot Tartuc, du Villard au réservoir d’eau et pour accéder à la 
station d’épuration. 
 Un grand merci à vous tous les bénévoles et une mention particulière pour Alexandre et 

Noam qui, bien que très jeunes, ont participé à ces travaux. 
Cette implication des habitants permet, année après année de rendre nos chemins de terre 
plus accessibles et tout simplement plus agréables. 
Régis Bonnot qui était présent ce samedi là, ne pourrait, à lui tout seul, faire ce travail en 
plus des missions qui lui sont déjà confiées. 
 

L’apéritif offert par la mairie a été bienvenu et le repas que nous avons partagé confortable-
ment installés à l’ombre, a clôturé cette journée. 
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Solution Sudoku bulletin précédent 
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HORIZONTALEMENT 
1 – Fleurs en forme de cloche  

2 – Il est sans retour – Note bas de gamme –  

Plusieurs furent nécessaires pour sauver Rome 

3 – Spécialité Tourangelle – Divinité phonétique 

4 – Roue à gorge – Beaucoup 

5 – Fleuve d’Irlande – Malaxé 

 

VERTICALEMENT 
1 – Vont au sol et parfois au mur 

2 – Alliage – Utopie 

3 – Mis en désordre – Paire romaine 

4 – Piètre remplacement 

5 – Talus de protection – Mois des clochettes 

6 – Refus catégorique – Toison 

7 – Elue – Evite les répétitions 

8 – On le multiplie et cela fait du lait – Réduc-
tion du temps de travail 

9 – Tient chaud l’hiver – Terme cinématogra-
phique 

10 – Période d’examen - Pronom 

6 – Oiseau 

7 – Carrés de terrain – Mesure chinoise – 
Initiales d’un qui disait « Tu verras » 

8 – Elle eut une progéniture titanesque – 
Substance spongieuse inflammable 

9 – Espace libre pour mouvement – Une 
moitié de petit parisien. 

10 – Arrondissement de Paris peu populaire 

La commémoration de l’armistice de la seconde guerre mondiale avait lieu cette année à Puy St Eusèbe en fin 
de journée. 
Malgré un temps pluvieux, pas moins de 8 porte-drapeaux et plusieurs représentants d’associations d’anciens 
combattants : FNACA - AMAC, du Souvenir Français, des retraités de la gendarmerie et des anciens marins 
étaient présents aux côtés des maires, d’élus et de quelques habitants des 2 communes des Puys. 
 

Après la lecture du message de la secrétaire 
d’état auprès de la ministre des Armées et de 
celui de l’UFAC, les porte-drapeaux ont été 
chaleureusement remerciés et tout particuliè-
rement Samy du Souvenir Français, le plus jeu-
ne d’entre eux qui venait juste de prendre ses 
nouvelles fonctions. Bravo et merci à lui de 
s’investir dans ce travail de mémoire. 
Comme l’a rappelé Gustave BOSQ, il faut gar-
der en mémoire le courage et le sacrifice de 
ceux qui ont combattu le nazisme mais aussi 
continuer d’être présents pour faire vivre ces 
commémorations et leurs messages de paix. 
 

La Marseillaise a clôturé cette cérémonie toujours empreinte d’émotion. 
Le verre de l’amitié a, quant à lui, terminé l’après midi. 

COMMEMORATION DU 08 MAI 1945 

JEUX DE L’ETE 


